



2016年  
6月号

# 風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

こころ  
金子 みすゞ  
おかあさまはおとなで大きいけれど、  
おかあさまのおこころはちいさい。  
だって、おかあさまはいいました、  
ちいさいわたしでいっぱいだって。  
  
わたしは子どもでちいさいけれど、  
ちいさいわたしのこころは大きい。  
  
だって、大きいおかあさまで、

私の大好きな詩で、何回かご紹介していると思いますが「みんなちがって みんないい…」で有名な「わたしと小鳥とすずと」の金子みすゞさんの詩です。

「親の心 子知らず」と申しますが「子どもの心」は見たい、聞きたい、やりたい…とこんなにも広く、深くたくさんの事を受け入れることができるのか！と感動します。

5月の最終(金、土)で、年長組の子ども達が保育園にお泊りをする「スマイルの会」が実施されました。皆様には登降園場所の変更など、ご協力いただきましてありがとうございました。

子ども達は「スマイルの会」で18人の仲間と共に、一人で経験する事の18倍ものたくさんの体験ができました。これからも「いろんなことをおおい」一步一步自分の足で成長していってくれることでしょう。



## お誕生日おめでとう

1才おめでとう	はるきくん
2才おめでとう	かずまさん あやねちゃん そうたくん ゆいとくん
3才おめでとう	はるとくん りくくん
4才おめでとう	りくくん
5才おめでとう	はるきくん しおりちゃん りょうたろうくん
6才おめでとう	さきちゃん さあやちゃん きつぺいくん

1	水	
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	ちゅっちゅこっこの会★ 保育参加4歳児★
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	ポニー★
11	土	
12	日	
13	月	ちゅっちゅこっこの会★なかよし広場★乳児誕生会★
14	火	0才児健診 健康相談の日★
15	水	てる子おばさんのお話し会 171災害伝言板
16	木	図書館(5才児)
17	金	幼児誕生会★ 食事会(4.5歳児)
18	土	
19	日	
20	月	ちゅっちゅこっこの会★ 発達相談の日★
21	火	歯科検診 保育参加5歳児★
22	水	
23	木	
24	金	防災訓練
25	土	
26	日	
27	月	ちゅっちゅこっこの会★
28	火	0才児健診 健康相談の日★
29	水	
30	木	防犯訓練

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます  
(予定は変更になる場合があります)

## ばんびぐみ(1才)です こんにちは

進級して2ヶ月経ち、すっかりばんび組での生活にも慣れて、活発に過ごしている子ども達です。

生活面では、今はまだ1.2組に分かれて過ごしていますが、6月の合同に向けて、朝夕の時間室内でも1.2組が交流する機会を作って過ごしたり、散歩等の活動でも、一緒に出かけることも増やして、子ども達同志の交流を図りながら、職員との信頼関係も深めています。

遊びの面では、体を動かすことが大好きな子ども達は、体操がブームとなっています。特に、「ラーメン体操」と「へんしん にんじゃじゃん」がお気に入り、CDデッキを指差して「ラーメン！ラーメン！」とリクエストして、繰り返し楽しんでます。音楽と踊ることが好きな子ども達…大好きな体操も大切にしながら、新しい歌や手遊び体操も取り入れて、体操ブームをさらに盛り上げていきたいと考えています。



## こどものつぶやき(うさぎ)

うさぎ組の子ども達は、おままごとやお出かけごっこが大好きです。

テーブルに色々なお料理を並べて遊んだり、手提げ袋にお椀やコップ、食べ物をたくさんつめて別の場所に持って行って、それを広げてピクニックのようにままごとが始まります。

お出かけに、もうひとつ欠かせないのが携帯電話です。丁度ままごとのタッパーの蓋がスマホサイズで、ちゃんと袋の手前の取り出しやすい所に入れてあるのが可愛いらしいです。

「はいはい。」  
「うんうん、わかりました。」

「またね！」  
などと会話を楽しんでいます。  
誰とお話していたのかと聞きましたら…ニコニコ笑っていて内緒のようでした。



## スマイルの会(お泊り会)がありました

5月27(金)28(土)はぞう組(年長児)のスマイルの会(お泊り会)がありました。この日は、ぞう組が、バスに乗ってお出かけし、地域の風呂屋さんで、汗を流して保育園に帰園、夜は屋上で星を見たり、ぞう組しか居ない貸切の保育園を懐中電灯を持って、探検したりした後みんなで保育園にお泊りして仲間の絆を深めました。

今年からお友達と一泊する場所は変わりましたが、園内にお泊りし、家庭から離れ、子ども達だけで一泊したことは、一人ひとりが自分の力を信じることができ、ぞう組として「仲間」との絆を深める事ができた、記憶に残る活動になりました。そして僕たち私たちしか知らない夜の保育園をお友達と共有できたことは、きっと大きくなってからも忘れない思い出となることでしょうね。

スマイルレポートの会(報告会)では、りす組、ひつじ組のお友達にスマイルの会で楽しかった事を”こんにちは～どなたです～”の歌に合わせて発表しました。一人ひとりの子ども達の生き生きした表情から、とっても楽しかった！という様子が伝わってきました。

## スマイルの会楽しかったよ！



ザリガニつったよ！！

## ポニー活動

たかさご保育園には、年に5回 埼玉県からポニー2頭「ちょこちゃん」(雌)「きんちゃん」(雄)が遊びに来てくれます。

乳児期(0.1.2才児前期)は、見学が主な活動になっていますが、2才児後半～3.4.5才児は人参や藁などの餌やりを行います。素手で直接エサをあげるのが怖いお友達は、用意したお皿に乗せてあげています。最初は怖がっていた子ども達も、慣れてくると手の平に乗せてあげることが出来るようになります。

4.5才児になると、エサやりに加えて、ブラッシングかけ・引き馬・シャワー・散歩、乗馬など年齢や季節に合わせた活動を通して、実際にポニーの体に触れ、体温や感触を直接肌で感じる触れ合い交流も行っていきます。回数を重ねる事で、安心して触れ合う事が出来るようになります。

## たかさごの教育(学びの芽)環境 第3回

ひよこ1組の子ども達は、探索活動を中心に自分で移動しながら触る、なめる、見る、登る、押す、引っ張るなどして様々な玩具に興味を示しながら遊びます。0才児クラスでの子ども達の運動発達は著しく、発達を促せるような環境設定を意識しています。園内の階段利用の他、動き始めた子ども達には、室内にソフトマットの階段やスロープを設定し、手足を使って自分で上り下りを経験することで、足腰の強化へとつながり、歩き始めた時にも体の安定へとつながります。今まで腕の力だけでずり這いしていた子どもが、足の指で床を蹴りながら、ずり這いが出来るようになったり、又ずり這いだった子どもは、四つ這い→つかまり立ち→歩行へと運動発達が成長と共に見られます。

それと平行して、毎日わらべ唄や赤ちゃん体操を意識的に取り入れています。頭・顔・お腹・胸・背中・腕・足・お尻を撫で、手足の指先を1本1本つまむようにしながら、引っ張り、手足の裏を指圧するように刺激を与えることで、体の各部位への意識が持てます。保育者対子ども1人～2人で、ゆったりとした気持ちで目と目を合わせながら行うことで、子ども達の安心感にもつながり気持ちも安定してきます。これからも、保育者との信頼関係を深めながら、子ども一人ひとりの育ちに合わせた生活や遊びの場など安心した居場所を作っていきたいと考えます。